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ATA nº 030/2019 

  

Ata do sétimo período legislativo de dois mil e dezenove, terceiro ano legislativo da 

sétima Legislatura de São João do Itaperiú; Sessão Ordinária realizada em sua sede 

aos vinte dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, estando presentes os 

Senhores Vereadores: Antônio Carlos de Lima, Anderson Arestides Catafesta, 

Dorival Duarte, Joél João Rocha, Marcio João Bonkowski, Marcos Lickmann, 

Pedro Schnaider Júnior, Valdeci Delmonego e Sandro Jarozinski. Havendo quórum 

legal foi aberta a Sessão sob a presidência do Vereador Valdeci Delmonego que 

dispensou a leitura da Ata da sessão anterior nos termos da parte final do artigo 61 

do regimento interno. Em seguida o Senhor Presidente Valdeci Delmonego 

solicitou ao Secretário a leitura do expediente do dia, onde constavam os 

seguintes documentos: PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 

004/2019. Dispõe sobre a aprovação das Contas do Poder Executivo Municipal de 

São João do Itaperiú/SC, referente ao exercício de 1998. A MESA DIRETORA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO JOÃO DO ITAPERIU – 

SC, no uso de suas atribuições legais, faz saber a todos os habitantes deste 

Município, que foi APROVADO e PROMULGADO o seguinte DECRETO 

LEGISLATIVO: Art. 1º Ficam aprovadas as Contas Municipais de São João do 

Itaperiú/SC, referente ao exercício de 1998, conforme Parecer Prévio exarado nos 

autos do Processo nº PCP- 0434606/90 – Protocolo nº 1890/1999 pelo Tribunal de 

Contas do Estado de Santa Catarina – TCE/SC, em Sessão de julgamento realizada 

em 08/12/1999. § 1º Os autos do Processo de Contas Anuais Prestadas pelo Prefeito 

nº 0434606/90 – Protocolo nº 1890/1999 não foram localizados nos arquivos desta 

Casa de Leis, bem como, não foram localizadas nas Atas de Sessões Ordinárias dos 

anos de 2000 e seguintes menção à leitura do respectivo Parecer Prévio nos 

Expedientes do Dia ou votação do mesmo em Ordens do Dia, visto que as Contas 

Anuais do Prefeito – PCP dos anos de 1997 foram julgadas por este Poder em 

08/10/1999 (Ata nº 044/99), de 2000 foram julgadas por este Poder em 22/03/2002 

(Ata 008/2002), de 1999 foram julgadas em 09/08/2002 (Ata 033/2002) e do ano de 

2001 foram julgadas em 16/12/2002 (Ata nº 055/2002). § 2º Não é possível fazer a 

análise das restrições apontadas à época pelo Tribunal de Contas do Estado de Santa 

Catarina, visto a inexistência nesta Casa de Leis do Parecer Prévio do Processo em 

questão, e mesmo que fosse analisado tal Parecer Prévio, seria inócuo fazer qualquer 

apontamento quanto as restrições verificadas visto o lapso temporal transcorrido. 

Art. 2º Este Decreto Legislativo entrará em vigor na data de sua publicação, 

revogando-se as disposições em contrário. São João do Itaperiú/SC, 16 de agosto de 
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2019.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 005/2019. Dispõe sobre a 

aprovação das Contas do Poder Executivo Municipal de São João do Itaperiú/SC, 

referente ao exercício de 2002. A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE VEREADORES DE SÃO JOÃO DO ITAPERIU – SC, no uso de suas 

atribuições legais, faz saber a todos os habitantes deste Município, que foi 

APROVADO e PROMULGADO o seguinte DECRETO LEGISLATIVO: Art. 1º 

Ficam aprovadas as Contas Municipais de São João do Itaperiú/SC, referente ao 

exercício de 2002, conforme Parecer Prévio nº 0129/2003 exarado nos autos do 

Processo nº PCP- 03/00295626 pelo Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina 

– TCE/SC, em Sessão de julgamento realizada em 25/08/2003. § 1º Os autos do 

Processo de Contas Anuais Prestadas pelo Prefeito nº 03/00295626 estão nos 

arquivos desta Casa de Leis, contudo, não foram localizadas nas Atas de Sessões 

Ordinárias dos anos de 2002 a 2006 menção à leitura do respectivo Parecer Prévio 

nos Expedientes do Dia ou votação do mesmo em Ordens do Dia, visto que as 

Contas Anuais do Prefeito – PCP dos anos de 2000 foram julgadas por este Poder 

em 22/03/2002 (Ata 008/2002), do ano de 2001 foram julgadas em 16/12/2002 (Ata 

nº 055/2002), de 2004 foram julgadas em 23/09/2006 (Ata 023/2006) e de 2005 

foram julgadas em 02/02/2007 (Ata 003/2007). § 2º Não é possível fazer a análise 

das restrições apontadas à época pelo Tribunal de Contas do Estado de Santa 

Catarina, por ser inócuo fazer qualquer apontamento quanto as restrições verificadas 

visto o lapso temporal transcorrido. Art. 2º Este Decreto Legislativo entrará em 

vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em contrário. São João 

do Itaperiú/SC, 16 de agosto de 2019.  PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº 006/2019. Dispõe sobre a aprovação das Contas do Poder 

Executivo Municipal de São João do Itaperiú/SC, referente ao exercício de 2003. A 

MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO 

JOÃO DO ITAPERIU – SC, no uso de suas atribuições legais, faz saber a todos os 

habitantes deste Município, que foi APROVADO e PROMULGADO o seguinte 

DECRETO LEGISLATIVO: Art. 1º Ficam aprovadas as Contas Municipais de São 

João do Itaperiú/SC, referente ao exercício de 2003, conforme Parecer Prévio nº 

0080/2004 exarado nos autos do Processo nº PCP- 04/01342026 pelo Tribunal de 

Contas do Estado de Santa Catarina – TCE/SC, em Sessão de julgamento realizada 

em 20/09/2004. § 1º Os autos do Processo de Contas Anuais Prestadas pelo Prefeito 

nº 03/00295626 estão nos arquivos desta Casa de Leis, contudo, não foram 

localizadas nas Atas de Sessões Ordinárias dos anos de 2002 a 2006 menção à 

leitura do respectivo Parecer Prévio nos Expedientes do Dia ou votação do mesmo 

em Ordens do Dia, visto que as Contas Anuais do Prefeito – PCP dos anos de 2000 
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foram julgadas por este Poder em 22/03/2002 (Ata 008/2002), do ano de 2001 foram 

julgadas em 16/12/2002 (Ata nº 055/2002), de 2004 foram julgadas em 23/09/2006 

(Ata 023/2006) e de 2005 foram julgadas em 02/02/2007 (Ata 003/2007). § 2º Não é 

possível fazer a análise das restrições apontadas à época pelo Tribunal de Contas do 

Estado de Santa Catarina, por ser inócuo fazer qualquer apontamento quanto as 

restrições verificadas visto o lapso temporal transcorrido. Art. 2º Este Decreto 

Legislativo entrará em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições 

em contrário. São João do Itaperiú/SC, 16 de agosto de 2019. Ofício nº 105/2019 

PG encaminhando lei nº 1011/2019. Atenciosamente Micheli Moreira Gonçalves. 

Ofício nº 01/2019 convite aos senhores vereador para 8º conferência Municipal de 

Assistência Social a ser realizada no dia 21 de agosto de 2019 ás 08:00 até  11:30 no 

Cras, presidente CMAS Flávia Luiza dos Santos. Em seguida o senhor presidente 

deixa a palavra livre aos senhores vereadores.  Fazendo uso da palavra livre o 

Vereador Marcos Lickmann cumprimentou o Senhor Presidente, nobres 

vereadores, funcionários da Casa, ouvintes das redes sociais e demais presentes. 

Faço o convite por que domingo em Santa Cruz tem abertura do 15º campeonato de 

futebol de campo assim aproveito e convido todos os vereadores e todos os 

munícipes. Parabenizo o secretário de obras por que mais uma rua pronta com o 

material fresado. Boa noite. Fazendo uso da palavra livre o Vereador Anderson 

Catafesta cumprimentou o Senhor Presidente, nobres vereadores, funcionários 

da Casa, ouvintes das redes sociais e demais presentes. Relato que na semana 

passada esteve na Cidade de São João do Itaperiú o integrador Desportivo de 

Joinville senhor Artur Montes onde nos passou uma grande notícia que no dia 25 de 

setembro seremos sede do moleque bom de bola. Que possamos trazer a Cidade 

voltada às crianças e adolescentes. A escola Elvira Faria Passos participa com a 

categoria futebol de campo masculino e no futebol feminino. É mais uma conquista 

principalmente para as crianças por que setembro seremos a sede da edição moleque 

bom de bola. Registro agosto se torna um mês importante a exatamente há seis anos 

atrás realizamos no mês de agosto a primeira festa da carne de São João do Itaperiú. 

Especificamente de 09 á 11 de agosto a primeira edição da festa. Tornando-se mês 

de novembro a Capital Catarinense da Carne. Importante relembrar naquela edição 

tivemos rodeio criolo rodeio country passaram mais de vinte mil pessoas pelo 

parque no CTG Estância da Liberdade. Somente sábado em 2013 foi servida 42 

costelas fogo de chão vendida á todas as empresas associações do município e 

região. No domingo confraternizamos um boi no rolete entregue gratuitamente a 

todos que por ali passaram pela festa da carne. Concurso melhor comedor de carne 

importante relembrar mês de agosto é da festa. Boa noite.  Fazendo uso da palavra 
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livre o Vereador Sandro Jarozinski cumprimentou o Senhor Presidente, nobres 

vereadores, funcionários da Casa, ouvintes das redes sociais e demais presentes. 

Faço uma colocação a respeito da viagem do prefeito indo há Argentina na semana 

que vem. Fico feliz por ter a iniciativa à frente deste projeto por que é importante. 

Foi lido o oficio para permitir ir viajar no meio da semana o presidente fez uma 

comunicação através do grupo pedindo autorização dos vereadores. Não pude vim 

assinar estava com compromisso na minha atividade rural mais conversei com o 

prefeito está tranquilo resolvido. Desejo que faça um bom trabalho que tenha 

resultado. A respeito desce projeto para São João do Itaperiu fica aqui meu apoio a 

toda a equipe este é o caminho. Coloco a questão que acontece no Estado de Santa 

Catarina. Nós como agricultores temos um problema bem serio do ICMS que esta 

taxado pelo governador Moisés é um absurdo. Tem muitas associações e entidades 

dando apoio aos agricultores tendo repúdio sobre a atitude de taxar esses insumos e 

defensivos no valor de 17% no qual o Estado tinha isenção que não pagava nada. 

Era um incentivo para o agricultor poder trabalhar e colocar a comida na mesa das 

pessoas da Cidade mais barato. É um projeto de 2000 criado em Santa Catarina. Vai 

prejudicar toda a cadeia produtiva em todos os sentidos. Temos produtores de 

banana, arroz, em todos os segmentos. Presidente várias câmaras estão fazendo uma 

moção de repúdio e encaminhando ao governador e também há casa civil. Peço 

apoio aos vereadores e  que o nosso jurídico possa elaborar a moção de repúdio de 

apoio á todos os agricultores. Está difícil se manter na atividade rural com este 

incentivo imaginar pagar 17% a mais. Peço que conversem com a Avevi para 

também encaminhar o oficio se possível por que é de extrema importância. Nas 

redes sociais já está sendo visto que foi enviado várias moções ao governador. 

Talvez foi um equivoco do governador não tinha conhecimento da causa taxando 

17% que é muito. Peço pra que seja encaminhado no nome de todos os vereadores 

para ter êxito neste problema. O vereador Lima pede um aparte. Tivemos uma 

audiência em Massaranduba eu estive presente e foi falado da questão do 17% da 

cobrança de insumos e defensivos agrícola para  os agricultores do Estado de Santa 

Catarina. O que acontecerá os agricultores serão obrigados a comprar de outros 

Estados e quem vai perder é o Estado de Santa Catarina. Vai ocorrer um 

contrabando destes defensivos agrícolas do estado vizinho á Santa Catarina. A nossa 

agricultura já é defasada um custo que temos que bancar com a produção. Assim 

deixaram de comprar das agropecuárias de Santa Catarina para ir ao Estado vizinho 

por que ficará mais barato. Obrigado. O vereador Sandro continua a palavra: 

Obrigado vereador com certeza toda agropecuária paga seus impostos vai quebrar 

por que deixará de vender é inviável para toda a cadeia produtiva. Não tem palavras 
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para colocar foi uma inocência tomar está atitude prejudicando o Estado. A questão 

mundial se for pontuar aqui várias conquistas do Estado de Santa Catarina e a nível 

do mundo. Obrigado. Fazendo uso da palavra livre o Vereador Marcio João 

Bonkowski cumprimentou o Senhor Presidente, nobres vereadores, 

funcionários da Casa, ouvintes das redes sociais e demais presentes. Agradeço 

ao secretário por ter colocado o aterro na ponte só falta o macadame fica os meus 

agradecimentos. Também agradeço pelo material fresado colocado ali no Tavares e 

na entrada da grota funda. Obrigado.  Fazendo uso da palavra livre o Vereador 

Dorival Duarte cumprimentou o Senhor Presidente, nobres vereadores, 

funcionários da Casa, ouvintes das redes sociais e demais presentes. Inicio 

falando sobre estás contas que precisam ser aprovadas por está legislatura no 

exercício de 1998 se não me engano o atual secretário era o presidente na época. 

Também tem as contas 2002 e 2003 precisamos aprovar para dar andamento no 

município sou favorável para as coisas não pararem e ter problema no futuro. São 

documentos que veem sendo cobrados pelo ministério público onde estas contas não 

se encontravam nos arquivos do executivo e nem do legislativo. Deixo os parabéns e 

obrigado ao nosso assessor jurídico João Luiz e nossa secretária Simone que estão a 

mais de trinta dias vasculhando o arquivo morto na casa pra obter alguma 

informação das contas que não foram aprovadas na época ou se foram aprovadas 

simplesmente estes documentos desapareceram da casa. Precisa ser votado  neste 

momento o ministério está cobrando e é de direito que estes documentos estejam em 

dia na casa. Estás contas já passaram hoje na mesa pelas comissões e hoje será 

aprovada. Quando o vereador Sandro coloca a respeito que o nosso querido 

governador ou como foi chamado está semana governadorzinho Moisés do qual a 

gente sabe que seu conhecimento é nenhum. Veio na onda Bolsonário e ficou bem 

provado a tributação sobre insumos agrícolas terá um efeito devastador na 

sociedade. Somos sabedores disto por que estamos no meio da atividade. Não tem 

como pagar este aumento de 17% que o governador quer cobrar e jogar em cima da 

nossa produção num saco de arroz, numa caixa de banana como muitas vezes é 

feito. Os empresários as empresas jogam este custo em cima e quem acaba pagando 

é o consumidor. O agronegócio que toca este País e ele faz o trabalho ao contrário 

do presidente da república. Bolsonario tem trabalhado para dar incentivo para quem 

produz e coloca alimento na mesa de cada cidadão brasileiro e o comandante Moisés 

infelizmente deve estar muito mal assessorado mais todo mundo está trabalhando 

em cima por que é um absurdo colocar 17%. A agricultura vem brigando para se 

manter no mercado e simplesmente vai de 0 á 17%.Não é fácil pra nós que 

produzimos colocar 17% em cima dos insumos. O governador tem que rever os 
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deputados estaduais já estão trabalhando. Como o vereador Lima já falou foi feito 

várias audiências , reuniões mais precisamos fazer uma moção de repúdio a está 

sacanagem que o governador quer colocar nas costas do agronegócio. Temos uma 

boa resposta da vice-governadora já voltou a ser a favor do agronegócio. Acredito 

que ele deve dar um passo atrás e ver realmente é uma grande besteira que está 

fazendo mais continuamos fazendo a nossa parte. Precisamos fazer a moção de 

repúdio por que é uma sacanagem com o agronegócio do Brasil. Principalmente 

Santa Catarina como competiremos com os demais Estados. Como iremos competir 

com São Paulo vamos comentar na área da banana não tem como. Hoje aqui a 

banana não se deve nem falar em preço de dois meses pra cá virou uma loucura um 

leilão favorável ao agricultor não sabemos até onde vai. É uma bagunça não tem 

preço mínimo e não tem preço máximo. Fica ruim pra quem compra pra quem 

coloca no mercado para o produtor é ruim quando o preço está baixo. A visita do 

prefeito e demais indo há Argentina verificar os negócios. Abrindo uma cooperativa 

em São João do Itaperiú sabemos que é um desafio precisamos ter vontade muito 

grande para que isto venha acontecer. Pelo contrário temos forças estamos unidos 

vai dar certa a cooperativa pra beneficiar a agricultura de São João do Itaperiú por 

que sozinhos não chegamos a lugar nenhum. A respeito do governador Moisés é 

uma vergonha, vergonhoso senhor governador. Obrigado. Fazendo uso da palavra 

livre o Vereador Antonio Carlos de Lima cumprimentou o Senhor Presidente, 

nobres vereadores, funcionários da Casa, ouvintes das redes sociais e demais 

presentes. Deixo registrado aqui o que é uma administração. Na legislatura 

passada nobre vereador e presidente eu fiz nesta casa muitas indicações, muitas 

reinvindicações a pedido dos nossos munícipes de São João do Itaperiú. Não lembro 

de nenhum momento de ser atendido pela administração passada. E hoje está 

administração não vê vereador, não vê comunidade ela vê uma sigla só SJI. Na 

sessão passada nobre presidente o senhor sugeriu que fizesse então o acesso ao CTG 

maior parque da região e o prefeito não mediu esforços muito menos o secretário e 

já está concluída está benfeitoria para o nosso município no parque e outras obras 

estão sendo feitas. Sendo cobrada pelos vereadores e o prefeito não vê lado nenhum. 

Está é uma administração para todos. Agradeço ao secretário de obra Lírio por que 

tem feito um trabalho exemplar. Parabéns Lírio por sua presença nesta casa 

legislativa. A presença do secretário nos fortalece e até fica mais fácil de cobrar 

quando vem a está casa legislativa. Os vereadores acompanham o teu trabalho feito 

pelo município. Deixo registrado na próxima semana  estamos indo a Argentina 

vamos numa comitiva de nove membros da cooperativa que está sendo montada 

para ajudar os nossos agricultores em todos os aspectos. Não só na bananicultura 
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mais cachaça farinha todos os derivados que são beneficiados no nosso município 

para termos força na hora de vender os produtos. Quando trabalha individual  e 

vamos colocar este produto ao mercado as dificuldades são grandes e imensas. A 

união de uma cooperativa e dos membros vai dar mais forças para conseguir vender 

o produto com qualidade. Aquisição de insumos vai facilitar na compra dos 

defensivos agrícolas para os agricultores. Por que a cooperativa que está sendo 

montada em São João do Itaperiú não é só para vender os produtos e comprar. 

Quando você compra um quilo de açúcar é um preço mais quando compro toneladas 

de açúcar é um exemplo. Calcário, esterco, defensivos agrícolas em quantidade para 

os agricultores vai ajudar muito tendo à cooperativa. O objetivo indo até a Argentina 

é conhecer principalmente o mercado alguns empresários já estiveram visitando 

nosso município então na próxima semana teremos uma comitiva para conhecer o 

mercado Argentino fornecer nossos produtos e conhecer os produtos que eles têm 

pra atender a demanda. Deixo registrado e dou os parabéns ao nobre vereador 

Marcos que está soprando mais uma velinha. Parabéns continue este vereador 

exemplar que você é que Deus te proteja. Na próxima semana também estaremos 

com a administração e a secretária de obras dando inicio na terra planagem do tão 

sonhado ginásio de esporte na Santa Cruz. Fui comunicado há minutos antes e 

também convido todos os nobres vereadores para abertura do campeonato em Santa 

Cruz no domingo. Obrigado.  Fazendo uso da palavra livre o Vereador Pedro 

Schnaider Júnior cumprimentou o Senhor Presidente, nobres vereadores, 

funcionários da Casa, ouvintes das redes sociais e demais presentes. Agradeço a 

administração por atender com o material fresado nas ruas do município. No CTG, 

Morro caixa d`agua Euclides de Aviz na rua João Tertulino Duarte onde eu e o 

presidente nesta tarde fizemos uma visita. Temos o material agradeço e peço para 

atender mais algumas empresas do município. Obrigado.  Em seguida o presidente 

passou os trabalhos da Casa para o Vice-Presidente, Vereador Marcio João 

Bonkwoski.  Fazendo uso da palavra livre o Vereador Valdeci Delmonego 

cumprimentou o Senhor Presidente, nobres vereadores, funcionários da Casa, 

ouvintes das redes sociais e demais presentes. Comento que na quarta-feira eu e o 

vereador Joél estivemos reunidos com o presidente da Avevi Arlindo de Jaraguá do 

Sul fizemos uma reunião com a Embratel cobrando o sinal do nosso telefone e o 

sinal do celular também de todos os municípios da região da amvale. Fomos à alesc 

falar com o presidente Júlio Garcia assunto TV nas câmaras é um projeto do Fabio 

Chioquete e precisamos ajuda da assembleia. Vou fazer uma analise do que o nosso 

vereador Lima comentou. Primeiro quero dizer que o nosso secretário está fazendo 

um ótimo trabalho pedimos e o serviço foi feito acho bonito. Mais se o vereador não 
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sabe este material fresado está vindo ao município de São João por que na época não 

ia passar se o vereador Valdeci não tivesse votado a favor.  Além de eu ajudar o 

município e os munícipes você na época que eu era secretário você ia tirava foto 

para prejudicar a gestão que estava atuando. Então neste tempo todo andava ao 

redor do município tirando foto ao contrario hoje eu como vereador ajudo o 

município de São João na época eu ajudava na obra. Hoje sou vereador ajudo 

aprovar os projetos de leis para o nosso prefeito fazer o trabalho. Eu não fico 

correndo atrás tirando foto e jogando no face. Obrigado. Em seguida o senhor 

Presidente solicita a leitura da ordem do dia: Projeto de decreto nº 004/2019. 

Projeto de decreto nº 005/2019. Projeto de decreto nº 006/2019. Projeto de 

decreto nº 004/2019 aprovado em sua primeira e única votação. Projeto de 

decreto nº 005/2019 aprovado em sua primeira e única votação. Projeto de 

decreto nº 006/2019 aprovado em sua primeira e única votação. Nada mais 

havendo a ser tratado, o Senhor Presidente declarou encerrados os trabalhos da 

presente Sessão e convocou os Senhores Vereadores para próxima Sessão Ordinária 

que se realizará dia 27 de agosto de 2019, às 19hs, em sua sede.  E, para constar, 

lavra a presente Ata que vai assinada pelo Senhor Presidente e pelo 1º Secretário. 

Sala de Sessões, 20 de agosto de 2019.///////////////////////////////////////////////////////////////. 

 

 

 

Vereador Valdeci Delmonego                   Vereador Joél João Rocha 

         Presidente                                        1º Secretário 
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